

La seconde guerre mondiale à La Rochelle

Les textes qui suivent nous parlent de la seconde guerre mondiale à La Rochelle. Après les avoir lus, il faut les replacer en face des photos qui correspondent sur les feuilles d'illustrations.

Source : http://fr.wikipedia.org/wiki/Histoire_de_La_Rochelle#Seconde_guerre_mondiale

Le 18 juin 1940 le général De Gaulle lance à la radio de Londres un appel dans lequel il appelle à ne pas cesser le combat contre l'Allemagne nazie et dans lequel il prédit la mondialisation de la guerre. Le texte de l'affiche « À tous les Français » est placardé sur les murs du Royaume-Uni, début août 1940.

Le 3 septembre 1939, suite à l'attaque de la Pologne par les allemands, Le Royaume-Uni, la France ainsi que l'Australie et la Nouvelle-Zélande déclarent la guerre à l'Allemagne. L'armistice est signé le 22 juin 1940. L'armée allemande occupe progressivement l'ensemble du territoire français.

Le 23 juin 1940, 20 000 soldats allemands de la Wehrmacht, prennent possession de La Rochelle.

Durant l'occupation, les restrictions se font sentir dans tous les domaines. Le couvre-feu est fixé à 22 heures, les réserves de nourriture sont réquisitionnées par l'occupant et tous les produits sont rationnés.

Tout au long de la guerre, la base sous-marine et l'aéroport sont bombardés à plusieurs reprises par les bombardiers américains et anglais.

En septembre 1940, Léonce Vielljeux est remplacé par René Godard. Le drapeau nazi flotte sur la mairie.

Dès 1941, L'armée allemande fait construire de nombreux blockhaus sur tout le littoral (c'est le mur de l'Atlantique), ainsi qu'une immense base qui abrite des sous-marins de la marine allemande au port de commerce de La Pallice.

Le 30 avril 1945, le suicide d'Adolf Hitler est annoncé. L'armistice est proclamé officiellement le 8 mai 1945. Place forte allemande, La Rochelle est l'une des dernières villes françaises à être libérée à la fin de la guerre. La signature de l'acte de capitulation a lieu le 9 mai 1945 dans le poste de commandement de Lagord. Le 23 juillet 1945, le Général De Gaulle vient en visite à La Rochelle

Le maire Léonce Vielljeux refuse d'obéir à un ordre lui intimant de hisser la croix gammée sur l'hôtel de ville et s'oppose systématiquement à l'affichage de la propagande nazie. Parallèlement, il aide des membres du réseau de résistance Alliance, auquel il appartient, à s'évader. Le 22 septembre 1940, il est destitué de ses fonctions de maire et expulsé de la ville en 1941. Revenu à La Rochelle, il est arrêté par la Gestapo au début de l'année 1944. Le 1er septembre 1944, il est exécuté d'une balle dans la nuque en même temps que 300 hommes et 92 femmes au camp de concentration de Struthof où il a été déporté.